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VERBALE COMITATO NAZIONALE 

16 novembre 2023 

 
 

Il giorno 16 novembre 2023 alle ore 14:00 si è tenuto in presenza e in videoconferenza il Comitato Nazionale. 
Presiede il Presidente Federale Stefano Mei ed espleta le funzioni di segretario verbalizzante il Segretario 
Generale Alessandro Londi. 
 

Presenti: 
 

Il Presidente  Stefano Mei 
 

I Membri del C. N. in presenza L. Calvesi, C. Cantales, G. Leone, C. Moscatelli, A. Piscini, F. 
Uguagliati, G. M. Vanni 

 

I Membri del C. N. in collegamento A. Alberti, E. Artuso, S. Baldo, V. Caira, O. Campari, B. 
Cappello, G. Daraio, B. Fabozzi, S. Del Naia, M. Di Giorgio, G. 
Lucchi, D. Di Molfetta, S. Lai, G. Mauri, V. Mucci, S. Rocchetti, 
C. Rosiello, C. Zola 

 

Assistono su invito del Presidente A. La Torre (Direzione Tecnica), R. Pericoli (Direzione 
Tecnica), A. Andreozzi (Direzione Tecnica), P.L. Dei 
(Fiduciario Nazionale), S. Leonardi (Vice Presidente Vicario 
CR Sicilia) 

 

I Capi Area     D. Debach, R. Ingallina, M. Pietrogiacomi, M. Putzu 
 

I Funzionari      L. Cipriani, A. Pazienti, P. Sorace 
 
  
 

Il Presidente Federale Stefano Mei saluta i presenti e introduce quindi gli argomenti all’ordine del giorno. 
 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei espone gli eventi principali del breve periodo intercorso tra le due riunioni 
di Comitato Nazionale. 
Riporta delle prestazioni ottenute dagli atleti azzurri in occasione dei Campionati Mondiali di Corsa su Strada 
a Riga nelle varie distanze, compreso il Miglio su Strada, gara di nuova istituzione in questa manifestazione. 
Informa degli esiti della site visit della World Athletics relativa alla candidatura presentata dalla Federazione 
per ospitare i Campionati del Mondo a Roma nel 2027. Unica altra candidata è la Cina. 
Anche la European Athletics è tornata a Roma per un incontro con la Federazione e con la Fondazione per gli 
sviluppi dell’organizzazione dei Campionati Europei a Roma nel 2024. L’approfondito confronto ha toccato 
tutti gli aspetti organizzativi e ha evidenziato il buon lavoro svolto dal personale che vi si sta dedicando. 
Riguardo alla promozione dell’evento e al ticketing è in fase di studio un piano di lavoro per accelerarne lo 
sviluppo. 
 
APPROVAZIONE VERBALE RIUNIONE DEL 28 SETTEMBRE 2023 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei pone in votazione l’approvazione del verbale della riunione del 28 
settembre 2023. 
 
L’assemblea approva all’unanimità 
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RATIFICA DELIBERA DEL PRESIDENTE N. 27 DEL 13 OTTOBRE 2023 “TROFEO NAZIONALE INDIVIDUALE E PER 
REGIONI CADETTI DI CORSA SU STRADA” 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei riassume il contenuto della Delibera assunta con carattere di urgenza ai 
fini della modifica dei termini di partecipazione per gli atleti supplementari che non rientravano nei primi 50 
classificati delle graduatorie nazionali dei 2000m per partecipare al Trofeo Nazionale Individuale per Regioni 
Cadetti di Corsa su Strada. 
 
L’assemblea approva all’unanimità 
 
APPROVAZIONE INDENNITA’ DI PREPARAZIONE E PREMIO FORMAZIONE E APPROVAZIONE NORMA 
TRANSITORIA 2024 REGOLAMENTO ORGANICO FEDERALE 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini informa che non è stato ancora approvato dal CONI il Regolamento 
Organico Federale deliberato il 28 settembre u.s. Ricorda che, in occasione dell’ultimo Comitato Nazionale, 
è stato deciso di valutare una norma transitoria per il solo 2024 che, come previsto dalla legge, consenta 
l’invarianza dei tesseramenti che costituiscono rinnovi dal 1° luglio al 31 dicembre 2023. 
Ovviamente il problema di applicazione della norma nell’atletica leggera è che il tesseramento è annuale, 
quindi la nuova normativa partirà per i nuovi tesseramenti nel medesimo periodo. Pertanto gli atleti già 
tesserati nel 2023 relativamente all’indennità e al vincolo restano soggetti alla normativa precedentemente 
in vigore. Saranno soggetti alla nuova normativa solamente i nuovi tesserati.  
Per ragioni organizzative e in considerazione dell’approssimarsi della scadenza, è stata inoltre richiesta dagli 
uffici una norma transitoria per il solo 2024 che consenta la possibilità per le società di riaffiliarsi entro il 31 
gennaio 2024 invece che fino al 31 dicembre dell’anno in corso. Per lo stesso motivo slitteranno al 31 gennaio 
tutti i termini attualmente previsti nel ROF al 31 dicembre, questo in modo da evitare problemi di prima 
applicazione. 
Il Consigliere Piscini riassume il contenuto delle tabelle relative all’indennità di preparazione e al premio di 
formazione così come valutate il 28 settembre u.s. Specifica che la regolazione dell’indennità di preparazione 
è un accordo tra società e che l’eventuale mancato pagamento, vista l’entrata in vigore della riforma dello 
sport, non può bloccare il trasferimento; se la società che acquisisce l’atleta trasferito non regola quanto 
pattuito è prevista una sanzione disciplinare e l’eventuale ricorso agli organi di giustizia per ottenere il 
pagamento. Non è però più possibile tenere sospeso il tesseramento dell’atleta svincolato. 
Specifica che, come da precedente dibattito, si è deciso di proporre una contenuta riduzione delle cifre 
relative all’indennità di preparazione, ed è stato inserito un premio di formazione come per legge. Le società 
dovranno depositare i contratti di lavoro sportivo e alla sottoscrizione del primo contratto va riconosciuto un 
indennizzo alle società di formazione giovanile.  
Ricorda infatti che la normativa statale ha indirizzato lo sport non più verso il vincolo sportivo ma verso il 
vincolo contrattuale, che può essere di durata anche superiore al vincolo sportivo precedentemente previsto. 
In caso di trasferimento prima della scadenza del contratto, lo stesso deve essere ceduto o risolto 
anticipatamente, nelle forme previste dalla legge; stante la sostituzione del vincolo sportivo con quello 
contrattuale è stato previsto l’obbligo di deposito del contratto di lavoro. In assenza di deposito del contratto, 
i tesserati saranno considerati direttamente come volontari. 
Facendo poi riferimento ad alcune domande formulate, rammenta come il contratto sia obbligatorio quando 
vi è dazione di qualsiasi compenso fisso; i premi sono esclusi dall’obbligo di contratto di lavoro sportivo, ma 
il concetto di premio va chiarito, perché ci sono problemi interpretativi. La norma prevede che i premi siano 
deliberati in via generale dal Consiglio Direttivo, e va valutato se una retribuzione in parte variabile possa 
entrare in questa definizione. 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei, a tal punto, pone in votazione i punti 4 e 5 all’Ordine del Giorno con la 
specifica che nella Delibera al punto 5 la norma transitoria viene approvata per il solo anno 2024 con lo 
slittamento dei termini indicati agli artt. 17 e 20 del Regolamento Organico dal 31 dicembre al 31 gennaio. 
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L’assemblea approva all’unanimità 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini riferisce di un chiarimento, ovvero modifica, richiesto dal Presidente 
Regionale Giuseppe Daraio relativamente al tema delle fusioni tra società. In particolare, ricorda quanto 
disposto dal Regolamento Organico in termini di diritti sportivi: nel caso di fusione per incorporazione 
permangono quelli della società che incorpora mentre nel caso di fusione con nascita di un nuovo soggetto 
subentrano i diritti sportivi più favorevoli tra quelli posseduti dalle società che hanno dato luogo alla fusione. 
Tutto questo è stato sino ad oggi applicato anche per quanto riguarda i voti attribuiti alle società, nonostante 
sia possibile e, a giudizio del medesimo, più equo consentire la somma.  
Dopo ampia discussione relativa all’eventuale somma dei voti delle società che si fondono, l’assemblea 
chiede che venga posta all’ordine del giorno della successiva riunione di Comitato Nazionale l’eventuale 
proposta di modifica. 
 
 
APPROVAZIONE REGOLAMENTI CAMPIONATI FEDERALI 2024 
 
Il Direttore Tecnico Antonio La Torre informa dell’introduzione di una nuova gara olimpica, la maratona di 
marcia a staffetta che prevede che la squadra debba essere formata da un uomo e da una donna e che non 
necessariamente devono essere della stessa società. Emerge, dunque, la necessità di programmare una 
nuova tipologia di gara di marcia che per come è strutturata non può essere inserita all’interno di un 
Campionato di Società.  
In occasione della Coppa del Mondo di Marcia ad Antalya (TUR) prevista il 20 e 21 aprile 2024 gli attuali 
Campioni Olimpici non gareggeranno sulla loro distanza classica di gara ma nella staffetta, in quanto sarà una 
delle prove di qualificazione per le Olimpiadi. Pertanto, è opportuno rivedere la calendarizzazione 2024 dei 
Campionati di Marcia e programmare a gennaio la gara a staffette facendo slittare la prima prova del CdS di 
marcia che usualmente si svolgeva a gennaio. 
Evidenzia che anche le altre Nazioni europee hanno dovuto stravolgere i propri calendari per questo motivo. 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei ritiene opportuno avvisare le società che hanno già inoltrato richiesta di 
organizzazione per il 2024 della prima prova del CdS di Marcia, prevista di solito a gennaio, e verificare la loro 
disponibilità ad organizzare tale prova in altra data. 
 
Il Capo Area Organizzazione Sportiva Biba Putzu, prima di dare la parola al Consigliere Cantales per 
l’illustrazione delle novità relative ai regolamenti dei campionati federali, riferisce di una richiesta di 
variazione al testo inviato ai componenti del Comitato Nazionale pervenuta dal Gruppo Giudici Gare relativa 
ai Campionati Individuali su pista in merito al tempo limite per comunicare la rinuncia di un atleta alla 
partecipazione al turno successivo, che dovrà passare da un’ora a 45 minuti, come già previsto per le 
competizioni internazionali. Tale norma non si applica ai concorsi. 
 
Il Consigliere Federale Carlo Cantales espone le modifiche regolamentari per il 2024 inserite nel documento 
presente in cartella. 
Sottolinea la proposta scaturita dal tavolo di lavoro istituito a seguito del Comitato Nazionale del 28 
settembre 2023 di aumentare a 2 il numero di atleti che possono essere oggetto di prestito giornaliero in 
occasione delle Finali del CdS Assoluto su Pista in quanto, nel 2023, il meccanismo del prestito giornaliero ha 
ridotto il numero di trasferimenti tra società.   
Passa poi all’esposizione delle proposte di modifica apportate agli altri Campionati Federali, con particolare 
riferimento all’introduzione del Club Challenge anche per il CdS Under 23.  
 
Il Presidente Regionale Giacomo Leone esprime la propria perplessità riguardo all’aumento dei prestiti 
giornalieri per il CdS Assoluto e all’introduzione di questa tipologia di prestito anche per il CdS Under 23, 
sottolineando che gli atleti partecipanti a quest’ultimo Campionato sono soggetti a cambiare categoria l’anno 
successivo e questa norma può snaturare la composizione di una squadra qualificata ad una Finale. 
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Il Consigliere Federale Carlo Cantales ritiene che questo ragionamento valga soprattutto per la categoria 
Allievi ma il Campionato di Società Under 23 coinvolge atleti che possono permanere nella categoria anche 
per 5 anni (Juniores e Promesse). 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei pone in votazione i Regolamenti dei Campionati di Società su Pista 
rilevando il voto contrario per la formula di 2 prestiti per il CdS Assoluto su Pista, 1 prestito per il CdS Under 
23 su Pista e per l’introduzione del Club Challenge per il CdS Under 23 su Pista da parte di: S. Baldo, O. 
Campari, B. Cappello, G. Mauri, S. Del Naia, G. Leone, G. M. Vanni. 
 
L’assemblea approva a maggioranza dei presenti 
 
Il Consigliere Federale Carlo Cantales passa alla trattazione del Campionato di Società Assoluto di Corsa e 
riporta la richiesta di alcune società di reintrodurre nel Campionato la prova del Cross. 
In considerazione dei Campionati Europei in programma a Roma nel 2024, la proposta al Comitato Nazionale 
è quella di iniziare l’attività agonistica nazionale a partire dal 16 giugno, tenendo conto delle esigenze degli 
atleti in campo a Roma.  
Relativamente allo scorporamento delle Prove Multiple dai Campionati Italiani Assoluti su Pista, riassume i 
pareri emersi durante la riunione confermando la volontà della maggioranza di riunificare i due Campionati, 
prevedendo di stabilire dei minimi più severi.  
 
Il Presidente Regionale Vincenzo Caira chiede la possibilità di inserire tra le manifestazioni che hanno diritto 
ai rimborsi chilometrici anche il Campionato Italiano di Prove Multiple, sia per l’attività indoor che outdoor. 
 
Il Capo Area Organizzazione Sportiva Biba Putzu ricorda che l’indennità chilometrica per l’attività indoor non 
è mai prevista. Per quanto riguarda la pista l’indennità chilometrica per le prove multiple è prevista nel caso 
di accorpamento al Campionato Italiano Individuale Assoluto su Pista. 
 
Il Presidente Regionale Sergio Lai chiede che venga presa in considerazione la possibilità di aumentare le 
indennità chilometriche per le società delle isole tramite il fondo di solidarietà. 
 
Il Consigliere Federale Carlo Cantales, relativamente all’attività Master, evidenzia l’introduzione della quota 
di iscrizione ai Campionati Italiani Individuali di Trail Lungo per coloro che non volessero fruire dei servizi 
extra dell'organizzazione, essendo al momento assente tale quota solo per questa disciplina, e la fissazione 
di una prova regionale per i Campionati Italiani di Società Master necessaria per l’acquisizione dei punteggi 
per l’accesso alla Finale Nazionale. 
Riporta la richiesta pervenuta dalla IUTA in merito all’introduzione della “Categoria C” (over 65) Master nei  
Campionati di ultramaratona. La proposta è motivata per poter assegnare il titolo italiano. 
 
Il Presidente Regionale Giacomo Leone chiede, per il 2024, la sospensione del Challenge Assoluto su Pista 
anche ai fini di avere maggior partecipazione ai Campionati Italiani Assoluti su Pista, per i quali è favorevole 
all’accorpamento delle Prove Multiple. 
 
Il Direttore Tecnico Antonio La Torre si dichiara favorevole allo svolgimento del Campionato Assoluto di 
Prove Multiple insieme ai Campionati Assoluti su pista. 
 
Il Vice Presidente Vicario Sergio Baldo esprime la propria contrarietà alla formula del Challenge Assoluto su 
Pista propedeutico ai Campionati Italiani Assoluti su Pista. 
 
Il Presidente Regionale Giovanni Mauri concorda con il Presidente Regionale Giacomo Leone e con il Vice 
Presidente Vicario Sergio Baldo relativamente al Challenge Assoluto su pista. Chiede che una bozza del 
Planning 2024 venga inviata tempestivamente ai Comitati Regionali per poter programmare l’attività 
regionale. 
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Il Consigliere Federale Oscar Campari esprime il proprio parere negativo al mantenimento del Challenge 
Assoluto su Pista per il 2024. 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei, visto il parere del Comitato Nazionale, da mandato alla Direzione Tecnica 
di elaborare un sistema per far sì che le Prove Multiple rientrino nei Campionati Assoluti su Pista, contesto 
molto qualificante per tutti gli atleti. 
Pone in votazione la restante parte dei Regolamenti dei Campionati Federali rilevando il voto contrario al 
mantenimento del Challenge Assoluto su Pista 2024 da parte di: S. Baldo, O. Campari, B. Cappello, G. Mauri, 
S. Del Naia, G. Leone, G. M. Vanni. 
 
L’assemblea approva a maggioranza dei presenti 
 
Il Presidente Regionale Francesco Uguagliati espone il contenuto della lettera a firma del Presidente 
Regionale Alberto Morini, già inviata a tutti, in merito alla possibilità di cancellazione del Trofeo Nazionale 
delle Province Ragazzi e Ragazze, nato durante il periodo pandemico. 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini ricorda la filosofia alla base del Trofeo, basato su multilateralità e senza 
velleità di assegnare titoli italiani, ma solo di premiare la miglior Rappresentativa, i cui atleti gareggiano in 
forma di prova multipla per accrescere e sviluppare la multidisciplinarietà. 
 
Il Presidente Regionale Bruno Fabozzi concorda con quanto espresso dal collega dell’Emilia Romagna. 
Esprime perplessità in merito al progetto studente-atleta che non permette l’accesso agli atleti più giovani 
che hanno frequentato la primina, trovandosi di fatto svantaggiati. 
 
Il Presidente Regionale Alessandro Alberti ritiene che sia invece utile mantenere il Trofeo delle Province 
Ragazzi, eliminando eventualmente la classifica nazionale per rendere la manifestazione meno competitiva 
e lasciando ai Comitati Regionali la possibilità o meno di prendervi parte. 
Il mantenimento del Trofeo permette ai Ragazzi di confrontarsi a fine stagione con i pari età delle altre 
regioni, al contrario di quanto previsto dal Trofeo CONI. 
 
Il Direttore Tecnico Antonio La Torre invita a porre l’attenzione sul tema della natalità in continua decrescita 
unitamente all’attività da far svolgere agli atleti di fasce di età più giovani, cercando formule sul territorio che 
possano allargare la platea prima di concentrarsi sull’attività di carattere nazionale. 
La generazione di cui si sta parlando è quella del Covid, che si ritrova ad affrontare appuntamenti nazionali 
con due anni di preparazione in meno. 
 
Il Presidente Regionale Vittorino Mucci ritiene utile mantenere lo svolgimento del Trofeo a livello regionale, 
cambiandone però la data di svolgimento in quanto troppo a ridosso con il Trofeo CONI. 
 
Il Consigliere Federale Oscar Campari ritiene che sia opportuno mantenere l’attività a livello regionale con 
un’indicazione uguale per tutti su come svolgere il Trofeo. 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei propone uno studio da parte di un gruppo di lavoro per il mantenimento 
del Trofeo a livello territoriale con la raccolta dei risultati ottenuti. 
 
Il Consigliere Federale Carlo Cantales Il Consigliere Federale Carlo Cantales informa dell’inserimento di una 
norma per l’attività Master che permetta agli atleti tesserati all’estero di partecipare ai Campionati Italiani 
come “fuori classifica”, presentando apposita domanda all’Area Organizzazione Sportiva corredata 
dall’attestazione di tesseramento presso la Federazione di Atletica estera. In tal senso i Campionati Italiani 
diventeranno “open” in termini di partecipazione di atleti stranieri che non avranno comunque la possibilità 
di concorrere al titolo. 
Propone infine che dal 2024, per l'assegnazione del Grand Prix di Pentathlon lanci Master, risulti obbligatoria 
esclusivamente la partecipazione alla fase estiva e non più anche a quella invernale. 



6 
 

NORME ATTIVITÀ 2024 - DISPOSIZIONI GENERALI 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei informa il Comitato Nazionale, come da prassi, della nuova stesura delle 
Norme la cui approvazione è di competenza del Consiglio Federale e suggerisce che siano oggetto di delibera 
del Presidente Federale al fine di permettere l’apertura della stagione 2024. 
 
Il Capo Area Organizzazione Sportiva Biba Putzu riporta la proposta degli Uffici a procedere con Delibera del 
Presidente, da ratificare al successivo Consiglio Federale, anche per le Disposizioni su Affiliazioni, 
Tesseramenti e Trasferimenti 2024, per le Quote Associative, Diritti di Segreteria e Tasse Federali 2024, per 
il Planning Campionati Federali 2024 e per il Calendario Attività 2024. Tutti i documenti sono presenti nella 
cartella condivisa. 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei registra il parere positivo dei presenti a procedere in tal senso. 
 
 
DISPOSIZIONI SU AFFILIAZIONI, TESSERAMENTI E TRASFERIMENTI 2024 
 
Il Consigliere Federale Alessio Piscini informa delle modifiche apportate al documento al fine di renderle 
omogenee con il testo del nuovo Regolamento Organico Federale. 
 
 
QUOTE ASSOCIATIVE, DIRITTI DI SEGRETERIA E TASSE FEDERALI 2024 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei, in vista dei Campionati Europei Roma 2024, propone l’abolizione per il 
solo anno 2024 della tassa di approvazione gara per le manifestazioni che si svolgono in piazza, al fine di 
favorire la promozione dell’atletica anche al d fuori degli impianti sportivi. 
 
 
DATI TESSERAMENTO 2023 
 
Il Presidente Federale Stefano Mei riporta dei numeri dei tesserati in lieve aumento rispetto al 2022. 
 
 
La riunione si conclude alle ore 16:20. 
 
 
 
 

IL SEGRETARIO GENERALE     IL PRESIDENTE 
                   Alessandro Londi        Stefano Mei 


